
 

HERMANAS DE JESÚS BUEN PASTOR PASTORCITAS
 

8° CAPITULO GENERAL 
 

INFORMATIVO N.2

 
Queridas Hermanas: 
  
  Nuevamente nos dirigimos a ustedes con el segundo boletín  informativo de  la asamblea capitular. 
Las breves noticias  cotidianas y  la amplia galería de  fotos  sobre nuestro  sitio  congregacional esperamos 
estén ayudando a mantener viva la atención. Pero es sobre todo el momento cotidiano de la oración, junto 
a la celebración Eucarística, que llena con la presencia de ustedes nuestras jornadas. De hecho, cada día, de 
una parte y otra del mundo, se eleva la oración de las Pastorcitas y de todos nuestros amigos. 
 

Retomamos de donde habíamos quedado: la fase de la iluminación. El Instrumento de Trabajo, que recopiló 
cuanto  el  material  recibido  por  la  Comisión  preparatoria  y  el  Gobierno  General,  ha  completado  el 
conocimiento de la realidad congregacional. Lo ha presentado el (6 de Julio a.m.) Padre Marani, Facilitador 
del Capítulo;  ‘testigo – dice – del grande trabajo realizado para valorar y ordenar el material enviado por 
cada Hermana y comunidad ’.  
 

El  Instrumento de trabajo recoge la fe de las Pastorcitas, como experiencia personal y compartida del amor 
de Dios, como deseo de  conversión pastoral. Unas pinceladas hacen surgir la realidad socio‐ eclesial de los 
varios  continentes  y  trata  de  evidenciar  la  ‘cuestión  cultural’  con  los  profundos  cambios  que  se  están 
realizando.  A  éstos  se  añaden  algunas  consideraciones  de  personas  externas  a  la  Congregación;  ellas 
reconocen nuestra sincera búsqueda de autenticidad y de profundidad en el colocarnos sobre  las huellas 
del Pastor para  ser  testimonio a nuestros  contemporáneos. En  la última parte del  Instrumento, al  final, 
aparecen diez argumentos de  interés general propuestos por nuestras Hermanas, siempre a través de  las 
Fichas. (La colaboración pastoral, las nuevas generaciones, la solidariedad…). 
 

¿Qué me estás diciendo Señor? ¿Qué quieres decir a nuestra Congregación? No es fácil responder a estas 
preguntas.  Es necesario  ‘apartarnos’,  retirarnos del  centro:  solo  así  se  intuye  algo de  la  forma  como  el 
Señor nos está guiando y hacia dónde nos orienta. Hemos trabajado (6 de Julio p.m.) personalmente, en 
grupo  y en asamblea para una  respuesta  inicial.  Luego el  Facilitador nos anima a  continuar:  ¿Cuál es el 
próximo  paso?  Sí,  porque  se  va  paso  a  paso:  que  sean  exactos,  puntuales  y  sobre  todo  en  los  cuales 
coincidimos todas, con serenidad, armonizando los diferentes ritmos. 
 

Jueves 7 de Julio es la jornada conclusiva de la fase de la iluminación. 
Tuvimos  con  nosotras  al  Doctor  Fabrizio Mastrofini,  periodista  de  Radio  Vaticana,  que  ha  tratado  de 
describirnos “LA REALIDAD SOCIO‐ECLESIAL DEL MUNDO CONTEMPORANEO: ¿Cuáles escenarios desafían 
la Iglesia, la Vida Religiosa y las Pastorcitas?”. Su intervención se ha desarrollado a través de los siguientes 
puntos: (1) El contexto global y sus problemáticas (la supremacía de  la economía financiera, el peso de  la 
deuda pública, una crisis como  incapacidad de prever el futuro…). (2) El contexto eclesial y sus escenarios  
(diferentes de acuerdo a  los continentes; mientras, que a nivel mundial,  la atención está  colocada en  la 
defensa de los derechos humanos, de la paz, del cuidado de la creación, de la ecología humana). Según el 
Doctor Mastrofini, habría un elemento que une el mundo civil con el eclesial: la dificultad de una verdadera 
leadership, capaz de crear consenso en torno a objetivos para el bien común.  
Después de varias intervenciones de las capitulares, surge la propuesta del relator: (3) La vida comunitaria: 
un  desafío  y  una  propuesta. Con  respecto  a  la  indiferencia  y  a  los  conflictos,  las  relaciones pueden  ser 
orientadas a la acogida, al conocimiento de sí y de los otros, al servicio. Este es el rostro de una comunidad 
donde las personas han optado por Cristo. Lo que interpela la vida consagrada, es entonces su calidad, más 
que la disminución numérica. 
 

Durante el mismo día, en  la  tarde, hemos escuchado al Hno. Sabino Chialà, Monje de Bose, experto en 
idiomas  hebreo  y  siríaco,  con  la  relación:  “APRENDAN DE  CRISTO: MISERIA  Y MISERICORDIA”.  ¿Cómo 
pensar al hombre contemporáneo? ¿Cómo lo ve Cristo, y cómo estamos llamadas a verlo? Esta pregunta se 



coloca fundamentalmente dentro de un mundo globalizado y fragmentado al mismo tiempo. Los hombres, 
hoy, por una parte, participan a una suerte común, pero por otra están divididos por los nacionalismos. No 
los miremos desde afuera. Nosotros estamos dentro.  
 

Cuatro  son,  según  el Hno.  Sabino,  los  elementos  que  hacen  de  contexto  a  nuestro  tiempo  de  crisis:  el 
subjetivismo  que  toca  el  sentido  de  la  persona  y  de  la  vida,  las  relaciones  afectivas  con  la  falta  de 
perseverancia, los lazos sociales con el miedo a lo diferente, la vida de fe con la pérdida de orientación a lo 
Trascendente.  El  Hno.  Sabido,  está  convencido  de  que  estos  puntos  críticos,  son  una  chance,  una 
posibilidad. A  la base de éstos, hay unas exigencias positivas de retomar y en  los cuales podemos  llegar a 
nuestros contemporáneos: particularmente los jóvenes, que hoy piden motivaciones y razones válidas para 
comprometerse.  La  vida  consagrada  tiene  la  responsabilidad,  en  este  proceso,  de  una  conciencia más 
profunda de sí y de su tarea profética.  
 

Aprendiendo  de  la  Escritura  hagamos  nuestros  los  sentimientos  de  Cristo  y  participemos  de  los 
acontecimientos de nuestros contemporáneos. El Hno. Sabido indicó dos textos: “…No teman ni se inquieten; 
por  el  contrario, glorifiquen en  sus  corazones a Cristo,  el  Señor. Estén  siempre dispuestos a defenderse delante de 

cualquiera que  les pida razón de  la esperanza que ustedes tienen.   Pero háganlo con suavidad y respeto”. Es  la vida 
elocuente de los cristianos, marginal y capaz de compañía, hoy y aquí.  
Jesús con la adúltera (Jn 8,1‐11): un ícono del ‘ministerio de la compasión’. Jesús, acogedor y exigente, mira 
la mujer, y con ella  la humanidad, poniéndose a sus pies. Escribiendo en  la tierra, renueva aquel gesto de 
Dios en el Sinaí, que escribe con su dedo en la piedra su Palabra de salvación. Así hoy, la humanidad tiene 
necesidad de ser interrogada, amada, sanada por la Palabra de Dios.  
 

Y  llegamos  al  corazón  del  Capítulo:  viernes  8  y  sábado  9  de  Julio  inicia  la  fase  del  confronto  entre  la 
realidad y cuanto hemos escuchado: es el discernimiento personal y comunitario. ¿A dónde nos llevará esta 
etapa? Paso a paso, debería tomar forma el ‘horizonte espiritual’ que las Pastorcitas compartirán durante 
el próximo  sexenio, en  cada parte del mundo, y  la  ‘respuesta profética’ que querrán  ser y ofrecer a  los 
propios  contemporáneos. De  esto  surgirán  el objetivo  general  y  las orientaciones para  la  Programación 
General, que serán confiadas al nuevo grupo de Gobierno para que acompañen su realización en  toda  la 
Congregación.  
 

P. Germano, cada vez que iniciamos el discernimiento, nos da las debidas indicaciones: no hay novedad del  
Espíritu  si  estamos  llenas  de  nosotras mismas.  Se  hace  discernimiento  con  lo  ‘nuevo’  que  habita  en  el 
corazón, como don del Espíritu. La ascesis comunicativa suscita la atención ‘empática’ a la otra Hermana. Es 
ascesis  creativa  y  eclesial.  El  saberse  distanciar  del  propio  pensamiento  y  entregarlo  al  Señor,  no  es 
pasividad, sino colocarse completamente en  la voluntad de Dios. Como ven, el Capítulo es como un  largo 
ejercicio espiritual: el Espíritu tiene necesidad de  instrumentos que buscan pertenecerle, pero en  libertad 
interior. Es una gran responsabilidad de llevar con humildad y confianza, en nombre de todas ustedes. 
 

En los grupos nos escuchamos con atención. En la Asamblea, la profundización, la clarificación, la búsqueda 
de convergencias, se desarrollan en un clima sereno y acogedor. En la tarde del viernes tuvimos la primera 
síntesis, retomada nuevamente el sábado en  la mañana. Todavía otro paso de reflexión y, en  la tarde, un 
pequeño grupo de Hermanas, escogidas una por mesa de  trabajo  (Hna. María Rosa Barison, Hna.  Suzimara 

Barbosa, Hna. Lina Santantonio, Hna. Cesarina Pisanelli, Hna. Arsenia Estrada) redactaron el texto base. Sobre este 
texto  se  trabaja durante  la  jornada del Domingo 10, para  llegar al objetivo general y a  las orientaciones 
para la programación.  

 

Pero,  no  crean  que  no  hemos  tenido momentos  de  relax.  Las Hermanas  italianas  animaron  la  primera 
noche recreativa, con el Tema de  los 150 años de  la Unidad de  Italia y de  las Grandes religiones, que en 
Asís, en el mes de octubre, harán nuevamente de  Italia, una tierra universal. Y  las  ‘representantes’ de  las 
religiones vinieron hasta aquí, ¡para dar un mensaje de cura pastoral a las capitulares! ¡Realmente, ha sido 
muy ‘divertido’!  
 
Por ahora nos despedimos, desde esta casa tan acogedora y familiar, que nos ofrece el servicio solícito y 
atento  de  las  Hermanas Hijas  de  San  Pablo  y  del  personal  laico,  que  nos  hace  sentir  cuidadas  por  las 
Hermanas de la Casa Generalicia de las Hijas, que está apenas un poco más arriba. 



Gracias a todas ustedes que nos acompañan y, estamos seguras, continuarán uniéndose a nosotras en  la 
oración y en la fraternidad.  

  Por las Hermanas capitulares  
                         Hna. Annarita Cipollone, secretaria de la información 

 

Roma, 10 de Julio 2011 

 


